

Zeitschrift: Gewerkschaftliche Rundschau : Vierteljahresschrift des Schweizerischen Gewerkschaftsbundes

Herausgeber: Schweizerischer Gewerkschaftsbund

Band: 67 (1975)

Heft: 10

Buchbesprechung: Grundfragen moderner Wirtschaftspolitik

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 21.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Buchbesprechung

Grundfragen moderner Wirtschaftspolitik, Goldmann Taschenbücher, 3 Bände.

Die Taschenbücher bilden eine allgemeine Einführung in die Wirtschaftspolitik und bemühen sich um eine Form der Darstellung, die allgemeinverständlich ist. Jeder der drei Bände hat ein reichhaltiges Literaturverzeichnis, welches zu einem vertieften Studium der behandelten wirtschaftspolitischen Probleme hinführt, ein Schlagwortregister; auch nach jedem Kapitel finden sich sehr viele Literaturangaben und Anmerkungen. Der 3. Band enthält ein Sachverzeichnis, das die in der Fachliteratur geläufigen Fachausdrücke eingehend erklärt und kommentiert.

Der 1. Band mit dem Titel «Ist Inflation unser Schicksal?» weist die Kapitel auf: **Was ist Inflation? Die schleichende Inflation**, die importierte Inflation, die Bundesbankpolitik im Dienste der Stabilität, Möglichkeit und Grenzen der Stabilitätspolitik der Bundesregierung, Preisstopp als «Ultima ratio»? Er führt an die zahlreichen Probleme der Inflationsbekämpfung heran. – Der 2. Band «*Sind die Wirtschaftskrisen überwunden?*» zeigt, dass die Steuerung der Wirtschaft allein durch den Markt ein wirklichkeitsfremdes Dogma und nicht mehr haltbar ist. Die Marktwirtschaft braucht den Staat und die Konjunkturpolitik als Steuermänner. Der 2. Band enthält die Kapitel: Grundlagen, Instrumente und Probleme der Vollbeschäftigungspolitik, Konjunkturpolitik und Wachstumspolitik – Alternative oder Ergänzung? Aussenwirtschaftliche Wirkungen auf Konjunktur und Wachstum. – Der 3. Band: «*Ist eine gerechte Einkommensverteilung möglich?*» geht auf die Probleme der Lohnpolitik und Vermögensbildung in Arbeitnehmerhand ein und enthält die Kapitel: Sinn und Unsinn in den Auseinandersetzungen um die Lohnquote, Grundprobleme der produktivitätsorientierten Lohnpolitik, Konzept und Wirkungen des Investivlohnes, konkrete Formen der Vermögensbildung in Arbeitnehmerhand.

Man darf von den drei Taschenbüchern zu je rund 150 Seiten keine erschöpfende Behandlung der Grundprobleme der Wirtschaftspolitik und auch nicht eine in allen Teilen befriedigende Antwort auf die wirtschaftspolitischen Probleme erwarten. Das ist auch nicht ihr Ziel. Sie wollen zu den Problemen hinführen und einen Zugang verschaffen zu den heute einigermassen gesicherten wissenschaftlichen Ergebnissen und Überlegungen. In diesem Sinne seien die drei Bände, die von Klaus Bolz herausgegeben wurden und von einem Autorenteam verfasst sind, bestens empfohlen.

J.M.